

Operativo de evacuación del Grupo Aeronaval Sur, dependiente de la Tercera Zona Naval

# Evacuaron a turista india que sufrió múltiples fracturas en Torres del Paine

● La mujer sufrió una caída de altura, resultando con lesiones que impidieron su evacuación vía terrestre.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

Un exitoso operativo de evacuación aeromédica en el Parque Nacional Torres del Paine desarrolló el Grupo Aeronaval Sur, dependiente de la Tercera Zona Naval.

El equipo rescató a una turista de nacionalidad india que sufrió una caída de altura, resultando con múltiples fracturas que impedían su evacuación vía terrestre.

La operación se activó durante las primeras horas del día tras un requerimiento del Servicio de Salud de Puerto Natales. El helicóptero N-56 despegó desde Punta Arenas, realizando una escala en Puerto Natales para reabastecimiento de combustible tras un vuelo de aproximadamente una hora. Luego, continuó con un trayecto de 30 minutos hasta

el sector del Campamento El Paso, ubicado en el circuito de trekking "O" del Parque Nacional Torres del Paine, donde se encontraba la afectada. En el lugar, la mujer había sido estabilizada, aunque presentaba fracturas en sus extremidades y había sufrido una breve pérdida de conciencia tras el accidente.

El teniente Primero Julián Bilbao, piloto del helicóptero, destacó que el operativo conllevó un tiempo total de dos horas, en una zona con presencia de viento y turbulencia. "Al llegar al lugar, lo primero que hicimos fue descender al nadador de rescate y al enfermero mediante la grúa, junto con la camilla. Luego, pudimos extraer a la paciente utilizando la maniobra hi-line. Este procedimiento tomó 20 minutos, un tiempo muy eficiente considerando la condición en la que se encontraba la persona.



Por dos horas se extendió el operativo a cargo del Grupo Aeronaval Sur de la Tercera Zona Naval.

Nuestro enfermero le administró una vía intravenosa en el lugar para estabilizarla, y posteriormente la subimos al

helicóptero. Durante todo el trayecto, la paciente fue asistida hasta su llegada a Puerto Natales, en un vuelo que no

superó los 30 minutos", detalló el oficial.

A las 12:20 horas, la unidad aeronaval arribó con la evacua-

da a Puerto Natales, donde fue recibida por una ambulancia del SAMU que la trasladó hasta el Hospital Augusto Essmann.